

INTRODUCCIÓN

El tercer cuaderno de la serie *Nuestra Constitución. Historia de la Libertad y Soberanía del pueblo mexicano*, tiene como finalidad dar a conocer los sucesos históricos que han motivado el desarrollo y la evolución de México, los cambios presentados a lo largo de cincuenta años en la organización y funcionamiento de los Poderes (Legislativo, Ejecutivo y Judicial), así como los ordenamientos legales y constitucionales que los regulaban.

La obra consta de una síntesis histórica que enmarca la vida política de México de 1836 a 1872, es decir, desde la implantación del primer régimen centralista, hasta la muerte del presidente liberal por excelencia: Benito Juárez.

El proceso que México enfrentó para consolidarse como nación durante el siglo pasado, fue uno de los más difíciles de nuestra historia. A través de éste, encontramos una serie de situaciones adversas, como las luchas faccionarias, los cuartelazos, las intervenciones extranjeras, la perdida de territorio y, por supuesto, el afán legítimo y constante de encontrar la solución más adecuada a la realidad y a las necesidades del México de aquella época.

La semblanza histórica ofrecida, facilita al lector la comprensión de la azarosa vida política y social de nuestro país y los diversos intentos o proyectos de constitución que resultaban de la propia inestabilidad. De las Bases Orgánicas o Siete Leyes Constitucionales de 1836, hasta la promulgación de la Constitución de 1857, transcurrieron veinte años, pero entretanto, infinidad de Congresos y Asambleas trataron de implantar un orden en el país.

Fue la Constitución de 1857 la que cimentó las bases del constitucionalismo moderno mexicano.